

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Miércoles 14 de Noviembre de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero: CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1040

Se publica todos los días laborables.

LA CUESTIÓN DE LA DIFTERIA

En el último número de la *Semana Médica Alemana*, fechado en Berlín el 23 de Octubre, se publica una conferencia que el doctor Kessel, del Instituto de enfermedades infecciosas, ha dado por encargo del doctor Koch, director del mismo, ante los médicos militares el día 11 del pasado mes.

La conferencia tiene por objeto dar cuenta de los resultados obtenidos en dicho Instituto, respecto del tratamiento de la difteria, mediante la inyección subcutánea de «suero sanguíneo de animales inmunizados».

El diagnóstico se estableció siempre mediante el examen bacteriológico, y los resultados obtenidos se manifiestan por el hecho de haberse reducido á diez y seis por ciento la mortalidad causada por la difteria, teniendo en cuenta que se comprenden en esta estadística todos los casos sometidos al tratamiento, cualquiera que fuese la intensidad del mal y el período de la enfermedad. De los niños sometidos al tratamiento en el primero ó segundo día de enfermedad, no ha muerto ni uno solo.

La inyección del suero se hace con jeringuillas esterilizables del modelo de Koch y se practica en las partes laterales del pecho, cerca de la axila.

Los efectos generales (desaparición de la fiebre) y locales (disolución de las falsas membranas) se manifiestan dentro de las veinticuatro horas.

La fábrica de colores de anilina y preparados químicos de Meister Lucius y Brüning en Höchst á M., prepara el suero inmunizado bajo la dirección de los inventores del procedimiento doctores Behring y Ehrlich.

Cada frasco contiene la cantidad necesaria para ser inyectada de una sola vez y los sueros de diferentes intensidades van marcados con los números

I. Solución débil suficiente para el tratamiento de los niños diftéricos en el primero ó segundo día de enfermedad. Precio, cinco pesetas veinticinco céntimos oro.

II. Solución media para los niños diftéricos después del segundo día de enfermedad y también para emplear en el primero ó segundo día en los casos graves, particularmente cuando haya sido invadida la laringe. Precio, doce pesetas veinticinco céntimos oro.

III. Solución fuerte para los adultos atacados de difteria y también para los niños en los casos gravísimos con peligro inminente. Precio, diez y ocho pesetas setenta y cinco céntimos oro.

Si la primera inyección no pareciese suficiente, puede repetirse á las veinticuatro horas. Mas conviene siempre inyectar la primera vez una preparación bastante fuerte, según el caso. Siquiera peque de excesiva, puesto que el suero antidiftérico no produce daño alguno al paciente. Empleando este tratamiento, es inútil toda otra medicina en la difteria; pero debe tenerse presente que las complicaciones dependientes de infecciones secundarias, no son influidas por este tratamiento específico.

Como medio preventivo pueden emplearse las mismas inyecciones, pero reduciéndolas á una cuarta parte del frasco número uno, lo que da una inmunidad para el mal durante catorce días ó tres se-

manas, y en todo caso hace más benigno el ataque si el sujeto estaba ya infeccionado.

Para los médicos que deseen enterarse del estado de esta cuestión, mejor que lo permiten las fantásticas médicas publicadas estos días por los periódicos, podemos añadir algunos datos bibliográficos que completan las indicaciones del único trabajo formal y de persona bien instruida que hemos logrado ver.

La historia y precedentes del tratamiento por el suero antidiftérico se halla en el libro del doctor Belsiug, «La historia de la difteria bajo el punto de vista de la teoría de la inmunidad» publicada en alemán por la casa editorial «Seorg Thieme, de Leipzig, 1893».

Poco después de esta publicación, principalmente dedicada á investigaciones de laboratorio, comenzaron los ensayos clínicos en el Instituto para enfermedades infecciosas, de Berlín; en el Hospital del emperador y emperatriz Federico, en la Clínica de niños del Hospital de la Caridad, en Berlín; en el Hospital Mohabit, de la misma ciudad; en el Urban, etcétera, etc., hasta que el empleo del mismo procedimiento por Roux en París, dió motivo á las publicaciones del *Figaro* y otros diarios franceses que han dado á conocer los resultados de este método curativo al público y á muchos sabios, incluso al señor ministro de la Gobernación, que, hace pocos días, ha decidido enviar una comisión científica á estudiar una cuestión que cualquier suscriptor de la *Semana Médica*, de Berlín, conoce desde hace meses por los frecuentes artículos dedicados á este asunto por Behring, Ehrlich, Wasseman, Canon, Arrouson, etcétera.

Además, en el octavo Congreso internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Buda-Pest (donde en representación de España, y á costa del país, envió el ministro de la Gobernación algunos médicos amigos suyos), se discutió en la sesión celebrada el 3 de Septiembre, entre otras cuestiones relativas á la inmunidad, el tratamiento por el suero sanguíneo antidiftérico, exponiendo los resultados ya obtenidos Henbner de Berlín, Roux de París, etc.

En el mismo Congreso una comisión especial fué nombrada, que, teniendo en cuenta las importantes comunicaciones relativas á la cuestión de la difteria, quedó encargada de redactar las conclusiones referentes al tratamiento y profilaxis de tan grave enfermedad. En este informe, refiriéndose principalmente á las comunicaciones del comité alemán en su base XV á las del comité francés en sus dos conclusiones adicionales, relativas al tratamiento de la difteria por el suero inmunizado, la comisión acordó recomendar el empleo de este medio de tratamiento. Como es de suponer que los representantes de España en dicho congreso, han debido dar cuenta al gobierno de ésta y demás conclusiones adoptadas, resulta verdaderamente extraño que el ministro de la Gobernación no haya parecido enterarse ni tomado resolución alguna hasta que los periódicos españoles, impulsados por los de París, han planteado tan importante cuestión ante la opinión pública.

Para este resultado es inútil gastar el dinero de la Nación en enviar representantes á los congresos

científicos, como también es de temer que la comisión enviada por fin y á la postre á París, traiga por todo resultado unos cuantos francos del suero antidiftérico, que desde aquí puede pedir por correo cualquier particular con un coste infinitamente menor.

MINUTA

Pero hay un delito, que no puedo llamarlo de otro modo, del cual se tiene plena conciencia, cuando se perpetra, y que es tanto más imperdonable cuanto que no sólo perjudica á una sola persona en particular, sino también al carácter sano y á la moralidad pública, es la maledicencia, es la calumnia, es la murmuración del honor y de la reputación de las personas honradas, de las personas de carácter virtuoso y aun heroico, cuando esta persona no goza de las simpatías de un partido político, ó de un grupo de personas que quieren por malevolencia ó envidia y por malas tendencias, destruir á su adversario.

El hombre de honor, aun cuando su adversario en principios científicos y políticos le venza, no deberá valerse del arma del sicario; si obra traidoramente entonces ha perdido la aureola de hombre de honor. Y la calumnia es arma de sicario. No se sostienen principios con traiciones é infamias, rebajando otras personas y calumniando la reputación de otros; por el contrario esto perjudica á los principios que se sostienen. En quien adopta tales artes, ya existe la delincuencia, no la dignidad del carácter sano.

¿Y qué diremos pues, si con calumnias se ofende el honor y la reputación de personas respetables por medio de los periódicos? ¿No se conmueve igualmente la moralidad pública? ¿No se ofende la moralidad del país? ¿No se siembra en los ánimos el germen del mal? ¿No se corrompe el carácter público?—Sí señor, de estas cosas se ven todos los días en periódicos diarios.

Algunos, tal vez, se creen bastante justificados para sostener principios en la lucha política y creen que ante este fin ningún medio es malo; el fin deberá justificar los medios. Grosero error, corruptela instintiva es este modo de obrar. Sostener los principios con razones y con hechos, con argumentos y experiencias, mas no calumniando á los hombres que son vuestros adversarios.

Y este fenómeno monstruoso se ve en las elecciones políticas principalmente, en cuya época, con frecuencia se publican escritos de hombres de poco ó ningún carácter como intérpretes de la opinión pública y juzgan los hombres más íntegros, más laboriosos, más diligentes por el bien del país, más eminentes por elevación del carácter, con frecuencia también víctimas y mártires de la tiranía indígena y exótica, con el fin de echar en el fango su reputación y despojarle de la aureola de patriotismo que le rodea. Podría citar muchos de estos hechos si quisiera ocuparme de los dolorosos detalles á que me refiero.

GIUSEPPE SERGI

Desde París

10 Noviembre de 1894.

Interpelación sobre lo de Cempuis

En la sesión de esta tarde M. Lavy ha interpelado al Gobierno acerca de la destitución de M. Robin, director de la escuela de Cempuis.

El ministro de Instrucción pública le ha contestado haciendo la exposición de los cargos que resultaban contra aquél, siendo los principales los que se refieren á las ideas disolventes del exdirector de aquella escuela-asilo. Las que M. Robin daba á sus discípulos eran subversivas bajo el punto de vista social y bajo el punto de vista de la seguridad de la patria. Como que es internacionalista y para él no hay más patria que el mundo. Tanto es así, que, según el ministro, M. Robin había hecho todo lo posible para sustraer á su hijo del servicio militar.

El ministro de Instrucción pública ha demostrado gran habilidad en hacer resaltar el antipatriotismo, mejor dicho, la carencia absoluta de amor patrio del ex-director de Cempuis, ante la Cámara de un país que, si por algo peca, es por exceso de amor propio nacional.

Así es que la Cámara ha dado razón al Gobierno por 466 votos contra 40, sobre 506 votantes.

La sesión de hoy ha sido un verdadero triunfo para el ministerio Dupuy.

Los derechos de la mujer

En la Cámara se ha constituido un grupo para defender los derechos de la mujer.

Dicho grupo, que cuenta ya con treinta diputados, se reunió ayer y recibió á una comisión de señoras que le dieron cuenta del programa adoptado por las sociedades feministas de Francia.

El movimiento en favor de la emancipación femenina va ganando prosélitos.

Propaganda clerical

Con motivo del llamamiento al servicio militar de los reclutas del año pasado, los párrocos de París han dirigido una circular á los quintos de sus respectivas parroquias invitándoles á oír la «misa de despedida.»

Ayer el cardenal arzobispo, monseñor Richard, dijo una misa con igual objeto en la Catedral de Nuestra Señora.

El clero hace todo lo posible para inmiscuirse en todos los actos de la vida pública y privada, á fin de seguir conservando su antigua preponderancia.

En la iglesia de San Paterno de Vannes el predicador ha pronunciado un sermón alusivo á los reclutas seminaristas, en el que entre otras cosas ha dicho:

«Para obedecer á la nueva ley militar tienen que pasar del seminario al cuartel para tomar parte, al son de tambores y cornetas, en ejercicios de los que la patria no saca ningún beneficio.»

Estas palabras han provocado gran escándalo entre la prensa republicana, cuyo bello ideal parece ser el de transformar á Francia en un inmenso cuartel.

Para un buen patriota francés hasta los niños de la escuela deberían usar uniforme, y aprender el ejercicio con preferencia á la gramática.

La carne para el rancho

Siendo para el soldado, todo es bueno.

Tal es la cuenta que suelen hecharse los abastecedores del ejército y, por extensión, los de las cárceles y presidios. Así es que no es raro que haya con frecuencia quejas contra la mala calidad del rancho.

Ayer el tribunal de Gap ha condenado á seis días de cárcel á un carnicero, abastecedor del ejército, por haber entregado carne averiada al regimiento de infantería número 22; y los esposos Roux, también carniceros, han sido multados en 50 pesetas por un hecho igual.

Nos parece poco con relación al delito, sobre todo si se tiene en cuenta que dichos abastecedores realizan grandes beneficios á expensas de la salud de los pobres soldados.

Bien es verdad que aquéllos suelen contar con valiosos protectores entre los mismos encargados de inspeccionar los víveres.

¡Cómo que van á partir con ellos!

Un cura amigo de los niños

Un tal Raq, cura párroco de Rougeux, fué preso ayer por la mañana estando en el confesionario oyendo los pecadillos de una de sus ovejas. Ni siquiera le dieron tiempo para hecharle la absolución.

Y todo ¿por qué?

Solo por ser demasiado amigo de los niños.

Es verdad que en vez de enseñarles la doctrina parece que les enseñaba unas cosas... unas cosas... y que les hacía tales caricias, que los padres de seis ó siete de ellos se vieron precisados á dar parte á la justicia, y no sería extraño que ésta le condenase á algunos años de presidio para enseñarle á no confundir el catecismo con los cuentos del Aretino.

Despotismo imperial

El despotismo del emperador Guillermo II no se limita á la política, sino que se extiende á todo, hasta á las bellas artes.

No hace mucho se opuso á que el premio Schiller, destinado como recompensa al autor de la mejor comedia, se adjudicase á Ludwig Fulda, autor de «El Talisman».

Ahora ha anulado el acuerdo del Jurado de la última Exposición de Bellas Artes, que había concedido la gran medalla al profesor Wallot, que es el arquitecto del nuevo palacio del Parlamento, y se la ha concedido, «autoritate propia», á la señora Vilma Parlaghy, pintora, de la que el Jurado ni siquiera se había acordado.

Es más; dicha señora había pedido que le dejasen exponer sus cuadros en la Academia de Bellas Artes, y ésta se negó á aquella pretensión. Pues ahora Guillermo II ha mandado que dicha exposición se celebre en el real Museo.

¡Es un gusto tener un emperador así!

¡Ni que fuera Fernando VII!

Trata de blancas

Hace dos años, en el tribunal de Lemberg se juzgó una causa que llenó de asombro á toda Europa.

Treinta judíos comparecieron ante aquel tribunal acusados de haber seducido, secuestrado y vendido sesenta jóvenes que fueron entregadas por ellos á la prostitución.

Entonces se descubrió la existencia de una vasta asociación internacional que ejercía el comercio de carne humana al por mayor. Dicha asociación, cuyo jefe era Schaefferstein, tenía depósitos y corredores, y se le ocupó una numerosa correspondencia.

Al ser condenado, el jefe exclamó: «No veo qué es lo que se me puede reprochar. He hecho un comercio como otro cualquiera, y si es verdad que produce grandes beneficios, también lo es que está expuesto á grandes riesgos.»

Pues bien; aquel comercio no ha cesado, y tanto es así, que esta semana pasada ha sido preso en Génova, en el momento de embarcarse con dos preciosas húngaras, un judío llamado Abraham Izovitky.

Dicho judío ofrecía toda clase de colocaciones á las jóvenes que emigran de su país, sea para dedicarse al servicio doméstico ó á la enseñanza particular, y las embarcaba para América. Cuando alguna resistía, se casaba con ella, y al llegar á los Estados-Unidos la vendía sin escrúpulo alguno.

De modo que, el tal sugeto, no solo tendrá que responder de los delitos de raptó y perversión de menores, sino también del de poligamia.

Casi al mismo tiempo que Abraham era preso en Génova, en Buda-Pesth eran condenados á dos

años y seis meses de cárcel respectivamente, el señor y la señora Schaffe, que tenían una agencia escolar cuyo principal objeto era incitar á las criadas francesas á la prostitución.

Como se vé, la trata de blancas se ejerce en grande escala en Europa, sin que hasta ahora esas infelices hayan tenido tanta suerte como los animales, que siquiera cuentan con varias sociedades que los protejen.

Un almirante tomado por espía

Antes de ayer por la mañana el almirante italiano Magnaghi, que se paseaba vestido de paisano por las cercanías del fuerte Diamante, en Génova, despertó las sospechas del capitán que mandaba las fuerzas allí destacadas, y le hizo prender por espía, á pesar de las protestas de aquél.

En un principio el capitán quería hacerle llevar á la ciudad entre cuatro soldados con bayoneta calada, pero por último accedió á hacerle acompañar por un teniente.

Por el camino éste empezó á creer que su prisionero era realmente un almirante, cuando al pasar por la calle de Balbi éste le pidió que le dejase subir á su casa, dándole palabra de honor de que volvería á bajar enseguida.

El teniente se lo concedió, y al poco rato le vió bajar de gran uniforme.

Entonces el almirante le dijo:—«En vez de llevarme á la plaza de armas, me acompañaréis al despacho del general Salette, gobernador militar de la plaza.»

Este «quid pro quo» ha dado mucho que reír en Génova.

S. Roc.

CORREO DE HOY

Madrid 12.

El cónsul de España en Costa Rica telegrafía que ha ocurrido una colisión entre españoles y separatistas cubanos, dirigidos éstos por Maceo, resultando un español muerto y heridos Maceo y otros separatistas.

Madrid 12.

Hay mucha marejada en el campo ministerial. Los moretistas y canalejistas están muy disgustados con el Sr. Sagasta, acentuándose los rumores de que ocurrirán sorpresas en las sesiones del Congreso.

La votación de los vice-presidentes del Congreso tuvo que repetirse, resultando verdaderamente exigua, pues más de cincuenta ministeriales se abstuvieron de votar y hubo muchas papeletas en blanco, advirtiéndose que la mayoría se mostró algo indisciplinada.

El Sr. Montero Rios ha ido á Palacio, al objeto de dar las gracias á la reina regente por haberle nombrado presidente del Senado.

Se han reunido los republicanos; el Sr. Pi no ha asistido al acto. Cuando llegue el Sr. Vallés y Ribot se volverán á reunir al objeto de ver si es posible llegar á una inteligencia para proceder de acuerdo en los debates parlamentarios. Han resuelto votar al silvelista conde de la Corzana para la cuarta secretaría del Congreso.

Las minorías carlistas se reunirán esta noche para tratar de su conducta en el Parlamento.

Los republicanos se proponen aludir con insistencia á la entrada del Sr. Abarzuza en el Gabinete. Anúnciase que ha tomado una resolución trascendental don Manuel Ruiz Zorrilla, siendo probable que en breve venga á España.

Dícese que el Sr. Castelar está disgustado por el discurso que ha pronunciado el Sr. Sagasta.

Ha mejorado muchísimo el cardenal Monescillo.

Madrid 13.

Son muy comentados en los círculos políticos los diversos incidentes á que ha dado lugar la sesión de ayer, primera de la presente legislatura; pero los

comentarios no son favorables al Gobierno. La mayoría ha recibido primero con suma frialdad el discurso del presidente, y luego con extremado malhumor la aparición de candidaturas distintas de la que patrocinaba el Gobierno. Es marcada la tendencia á la indisciplina en la mayoría, y con tal motivo el Sr. Sagasta está, naturalmente, muy disgustado.

El debate iniciado en el Congreso por el señor Romero Robledo promete dar lugar á muchas emociones. El debate durará cuatro días.

LA HUELGA EN MALAGA

Pidiendo trabajo.—Consecuencia del paro.

Málaga 9 (4-50 n.)

Los obreros continúan remitiendo á la inspección de policía listas con los nombres de los que solicitan la vuelta á la fábrica.

Créese que si el lunes hubiera suficiente número de obreros dispuestos á trabajar, los dueños de la Industria Malagueña reanudarían las faenas ordinarias.

Calcúlase en 600 el número de firmas recogidas en las listas mencionadas.

En los barrios que habitan los obreros, nótanse bien los efectos de la huelga.

Las mujeres están empeñando hasta las prendas más necesarias; los hombres se encuentran abatidos; las familias sin recursos.

El gobernador, imposibilitado de dar una contestación concreta á las Comisiones que le visitan, espera la decisión de los dueños de la Industria Malagueña.

Málaga 10 (5-25 t.)

Espérase al lunes para ver si se abre la fábrica de los Sres. Larios.

Los huelguistas han visto la necesidad de reanudar los trabajos, para sacar de la miseria á sus familias.

Se han celebrado muchos juicios de desahucio contra inquilinos obreros que no pagan los alquileres de sus casas.

Son muy escasos ya los repartos en metálico con que se socorre á los obreros y se contribuye al sostenimiento de la huelga.

La población se felicita de que la pronta solución de los asuntos armonice el interés de todos, salve la solidez de los principios del orden social y combata la miseria de los trabajadores.

CHINOS Y JAPONESES

Shanghai 10 (1 m.)

Parte de las tropas chinas que guarnecen la plaza de Neschoang ha desertado, cometiendo en su huida actos de piratería y otros excesos.

Shanghai 10 (4 m.)

Se asegura que la escuadra china ha recibido la orden de atacar á la flota japonesa en Port Arthur, con objeto de libertar á los doce buques del Celeste Imperio que los japoneses tienen bloqueados en dicho puerto.

Londres 10 (6 m.)

Los periódicos de esta mañana dicen que dos grandes potencias que serán Inglaterra y Rusia, invitarán al gobierno chino para que haga directamente las proposiciones de paz al gobierno del Japón.

Añaden que éste último ha prometido examinar con benevolencia las proposiciones que en dicho sentido le haga China.

CRONICA LOCAL

Sobre las doce y media de la mañana de ayer en el paseo del Borne, frente al casino *La Peña*, tuvieron una acalorada disputa dos sujetos, por cuestión de intereses, propinándose sendos bofetones,

siendo separados los contendientes por algunos transeúntes.

Con tal motivo se reunió un numeroso público, presentándose oportunamente el teniente de alcalde Sr. Planas que una vez enterado del suceso hizo que cada uno de los que habían reñido tomara por distinto lado.

Apesar de ocurrir el hecho en un sitio tan céntrico como lo es el Borne no se vió lucir el uniforme de ningún guardia municipal hasta mucho después de haber ocurrido el lance.

Con arreglo á las disposiciones vigentes han de proveerse los siguientes cargos vacantes del ramo de Sanidad Marítima correspondientes á esta provincia.

Médico segundo de bahía y de consigna del lazareto sucio de Mahón con 3.000 pesetas.

Intérprete honorario del puerto de Mahón.

Intérprete honorario del puerto de Palma.

Dos plazas de marinero del puerto de Palma con 750 pesetas cada una.

A la hora de itinerario abandonó este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Cataluña*, llevándose la valija, numeroso pasaje y carga.

Llama la atención en los escaparates de los señores Pons y Bonet un notable barro debido á D. José del Hoyo, representando una vendedora ambulante de pescado, tipo popular en esta ciudad, en el momento que vocea su mercancía: *Qui vol comprá alataal!....*

Al decir de un colega, en la próxima semana visitará nuestro puerto parte de la escuadra británica del Canal, marchando la restante al puerto de Mahón.

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se hace saber á los individuos de la inscripción marítima Nicolás Arbós Deyá, Juan Pons Rosselló, Rafael Caldentey Bover y Francisco Rosselló Vidal pertenecientes al alistamiento del año actual que deben presentarse á la brevedad posible en dicha Comandancia para enterarlos de un asunto que les interesa, pudiendo resultarles perjuicios de no verificarlo.

Leemos que las compañías «Islaña Marítima» y «Compañía de Navegación de Sóller», gestionan un arreglo para que cese la competencia que hay entre ambas empresas.

Ha sido aprobado el expediente de la mina de lignito denominada «Magdalena» situada en el término municipal de Puigpunyent. Se expedirá el correspondiente título si dentro del plazo de treinta días no es apelado esta providencia.

Los señores Alzamora hermanos han presentado en el Gobierno civil una instancia solicitando el registro y propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro con el título de la «Inesperada» situadas en el paraje denominado Son Balaguer del término de Puigpunyent.

Han sido solicitadas del Gobierno de la Provincia por D. Juan Argelés Brusotto 15 pertenencias de mineral lignito con el título de «Salvador» situadas en el paraje llamado Son Forteza del término de Puigpunyent.

El número 358 de *La Ultima Moda* publica 28 modelos de trajes, chaquetas, salidas de teatro, corbatas, chalecos y cinturones de última novedad. Entre dichos modelos figuran 6 para niñas y niños. A dicho número acompaña una hoja con 6 patrones tamaño natural y un precioso figurín acuarela.

Precio del número completo un real. Por suscripción: trimestre, 3 pesetas.—Oficinas: Calle de Claudio Coello, número 13, Madrid.

Variedades

El cónsul general de Francia en la Turquía asiática, M. de Sarzec, acaba de hacer un importantísimo descubrimiento.

En unas excavaciones emprendidas por su cuenta en Telloh pueblo de la Caldea, ha exhumado toda una biblioteca, compuesta de más de 30.000 tablillas cubiertas de inscripciones, que vienen á ser otras tantas actas auténticas, y en las cuales se ven nombres y sellos reales.

Ese colosal archivo es de un valor arqueológico inestimable. En él se hallan cuentas, inventarios, listas de ofrendas y también algunos ejemplares de éstas, que en su mayor parte son objetos de arte de una antigüedad bastante remota.

Según M. de Sarzec, esos documentos remontanse á los siglos XXX ó XL anteriores á nuestra Era, es decir, á una época en que todavía no existía Babilonia.

El *Medical News* de Filadelfia dice que la duración media de la vida en los negros de Nueva-Orleans, es de 24,2 años. Como se ve es una cifra muy baja, y la gran mortalidad que revela tiene por causa la penuria de cuidados y conocimientos médicos, y la ausencia de higiene. El periódico de que tomamos estos datos dice también que mas de la mitad de los enfermos de la raza negra mueren sin asistencia médica. Desde la guerra civil hasta ahora se han presupuestado mas de 200.000.000 para la educación de los negros, y mas hubiera valido indudablemente que al menos una pequeña parte de esa cantidad, se hubiera empleado en facilitar la educación médica de los negros jóvenes, dispuestos á estudiar y á aliviar la miseria y pobreza física de sus congéneres.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 13, 7'45 n.

En virtud de acuerdo de los conservadores se han elegido las comisiones de actas y de incompatibilidades, formándolas liberales, republicanos, silvelistas y carlistas.

Los conservadores lucharán mientras cuenten con fuerzas propias.

Madrid 13, 7'45 n.

Senado: El Sr. Sagasta presentó al Gobierno y reprodujo su programa.

El duque de Tetuan anunció una interpelación.

El Sr. Sagasta reprodujo los proyectos pendientes.

El Sr. Abarzuza pidió un compás de silencio en la cuestión de reformas en Cuba.

Madrid 13, 8 n.

La minoría republicana votó la unión de los partidos, para que cada uno recobrará su independencia.

Se unirán cuando se trate de intereses comunes.

Madrid 13, 8'35 n.

Los Ministros cambiaron las impresiones relativas á las tareas parlamentarias.

La actitud pasiva de los conservadores estimanla infundada.

Aconsejarán á la mayoría que no apele á la dimisión el Sr. Lastres.

Enconándose los ánimos en Cuba á causa de la agresión entre españoles y cubanos separatistas de Costa Rica.

Madrid 14, 12'45 m.

El Sr. Sagasta ha dicho á la comisión de la liga de productores que le ha visitado, que se ve precisado á reproducir los tratados excepto el de Alemania y que el Gobierno aspira á que la tarifa autónoma sea ley comun para todos los partidos.

SECCION DE ANUNCIOS

MONTEPIO NACIONAL

Imposiciones, Ahorros y Préstamos

Para las QUINTAS

DELEGADO GENERAL EN LAS BALEARES

Don José Barnils, Conquistador 18, Palma

Comisarias.	Miguel Lanuza, Srio. del Ayuntamiento	Sóller
	Antonio Moger	Liluchmayor
	Bartolomé Reus	Felanitx
	Miguel Galmés, procurador	Manacor
	Juan Cardona y Tur	Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada la entrega a su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería evitándoles a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.

El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado lo que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas a cada uno.

Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.

Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados.

O al delegado, JOSE BARNILS, Fonda de Mallorca.

Expulsión pronta y segura

DE LAS

LOMBRICES

por medio del conocido y recomendado

JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA LLITERAS

PREPARADO A BASE DE CORALINA DE MALLORCA (HERBA CUQUERA D'ARTA)

Las preciosas virtudes de este jarabe para matar las lombrices, no solo están reconocidas por el público que vé a diario los más satisfactorios resultados en el seno de las familias, si que también ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma, después de ensayos practicados en las clínicas y de someter dicho jarabe a un riguroso examen.

PUNTOS DE VENTA

Al por mayor { En Palma: Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteras; calle de Brossa, 19.
En Barcelona: Farmacia del Dr. D. S. Andreu.

Al por menor En todas las principales Farmacias.

Nota.—En la misma Farmacia y Laboratorio se preparan los vinos de Quina simple y ferruginoso, de Peptona, de Pepsina, de Pepsina y Coca de Kola y Coca y el Elixir de Pepsina, Pancreatina y Diastasa, aprobados también por la Real Academia.

Notable rebaja a los señores Farmacéuticos

Perfumería
DE
CASASNOVAS
CADENA 6



GUANTES
PARAGUAS fin de siglo

Inmenso surtido a precios reducidos

A LOS QUINTOS

CENTRO DE REDENCIONES

NADA DE SUSTITUCION

Los seguros para librarse del servicio activo de la PENINSULA y ULTRAMAR, se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:

Por ptas. 700	Redención a metálico de la Península y Ultramar, ó	1,500 ptas.
Por ptas. 125	Redención a metálico solo de Ultramar, ó	1,500 ptas.

DELEGACION 10

Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas—San Juan, 20

SALVACION DE LAS COSECHAS

Con EL GERMINADOR, deben prepararse 12 horas antes de la siembra toda clase de simientes ya sean trigo, cebada, centeno, avena, garbanzos, maíz, arroz, patatas, remolacha y toda clase de granos y legumbres. EL GERMINADOR activa la germinación, la fortifica y asegura la vegetación, evitando que se pudran los granos debajo la tierra si hay mucha humedad, y que sean destruidos por ciertos insectos é impidiendo el desarrollo de la carie, tizón, etc. Facilita la germinación cuando falta la lluvia y asegura en absoluto la salvación de un 25 por ciento de lo sembrado. Al efecto, invitamos a los labradores que ensayen los asombrosos efectos de este producto de la química moderna, sembrando en sus terrenos una cantidad de simiente mezclada con EL GERMINADOR y otra igual sin él, pudiéndose de este modo apreciar en su día los portentosos efectos de EL GERMINADOR, con el que obtendrán una cuarta parte más de la cosecha.

Precio de la caja para la siembra de 10 hectólitros de simiente, 9 pesetas, remitiéndose por 2 pesetas más en porte pagado hasta la estación que se designe. Dirigir los pedidos acompañados de su importe al depositario exclusivo D. J. Muñoz, calle de la Universidad, 21, Barcelona.

Jarabé depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.

Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.

Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedir siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.		Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños	9		13'50
Medio abono de 5 baños	4'50		6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus pa-peletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

COMPANIA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo



CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón a las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros a precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 205

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 48